

El Concurso Hípico

EN TRE las fiestas que han dejado grato recuerdo en Mahón, figurará siempre en lugar preferente el Concurso hípico celebrado en los días 25, 26 y 27 de mayo próximo pasado.

Animación extraordinaria, distinguida concurrencia, realizando las mujeres su belleza con vestidos y tocados primaverales, gran alegría, pugilato de compañerismo entre los concursistas, atenciones y deferencias para todos por la Comisión organizadora y los señores del Jurado, magnífico desfile de coches y automóviles, constituyeron un conjunto que permitió comparar nuestra Ciudad con las más animadas de la Península.

La Comisión organizadora y el Ateneo, cuya Sección de Deportes inició y patrocinó con entusiasmo la idea de celebrar el Concurso, pueden estar orgullosos del resultado, que superó las más halagüeñas esperanzas. Si grandes fueron los trabajos que se impusieron, el éxito coronó sus esfuerzos y demostró que esta fiesta puede arraigar entre nosotros, si no se desaniman los entusiastas de los cultos deportes hípicos.

Con arreglo al programa publicado empezó el primer día a la hora señalada, con exactitud militar, la *Prueba de Tropa*, en la que tomaron parte siete jinetes del Escuadrón Cazadores de Menorca y cinco del Grupo Montado de la Comandancia de Artillería. Hicieron recorridos notables, siendo dignos de admirar los adelantos demostrados por estos jinetes en el corto tiempo de preparación de que pudieron disponer, ya que en el mes de mayo aún no se había empezado a preparar el campo, que empezaron a utilizar a fines de abril; su buena voluntad y la acertada dirección de los Profesores de Equitación señores Ramírez y Herrero vencieron todos los obstáculos.

Se repartieron premios en metálico a todos los jinetes, obteniendo el primero el sargento de Caballería Blas y el segundo el de Artillería Guil, a quienes se adjudicaron además las copas concedidas por el Grupo Montado y el Escuadrón respectivamente.

Acto seguido empezó la *Prueba de Inauguración*, en la que

tomaron parte 25 caballos. (Obstáculos: Muro de piedra, Sube y baja, Chumberas, Muro de madera, Barra, Zanja, Barrera de campo, Seto; Altura máxima: 1 m.) Los recorridos fueron interesantísimos, ejecutándolos en 38 segundos el caballo que obtuvo el primer premio y en 42 el que obtuvo el quinto, todos ellos sin falta. Obtuvieron premios: 1.º, el capitán de Caballería don Mauro Fernández, con el caballo *Boquerón*; 2.º, primer teniente de Caballería don J. Vallejo, con el caballo *Versículo*; 3.º el de igual empleo y arma don A. Belando, con el caballo *Infernal*; 4.º, primer teniente de Artillería don J. Seguí, con el caballo *Implicar*; y 5.º, primer teniente de Caballería don A. Belando, con el caballo *Zarza*.

En la *Prueba Nacional* corrieron 17 caballos. (Obstáculos: Muro de piedra, Sube y baja, Banqueta, Barrera de campo, Seto, Barra, Muro de madera, Zanja, Chumberas, Ria; Altura máxima: 1'10 m. Banqueta: 2 m.) Se concedieron los siguientes premios: 1.º, capitán don M. Fernández, con el *Boquerón*; 2.º, primer teniente don A. Belando, con el *Zarza*; 3.º, primer teniente de Caballería don P. González Herrera, con el caballo *Finalizante*; 4.º, el mismo jinete, con el *Felposo*; y 5.º, primer teniente de Caballería don R. Martín Galindo, con el *Beunza*. El primero hizo el recorrido en 57 segundos y 2 décimas y el quinto en un minuto y 5 segundos, todos sin falta.

En la *Prueba Benimuslem*, última del primer día, corrieron 14 caballos. (Obstáculos: Seto, Barra, Banqueta, Zanja, Doble barra, Muro de piedra, Muro de madera, Barrera de campo, Ria; Altura máxima: 1'10 m. Banqueta: 2 m.) Se repartieron los seis premios en la forma siguiente: 1.º, capitán Fernández, con el *Boquerón*; 2.º, Profesor de Equitación de la Comandancia de Artillería Herrero, con el *Recantón*; 3.º, teniente Belando, con el *Infernal*; 4.º, el mismo, con el *Zarza*; 5.º, teniente Vallejo, con el *Versal*; y 6.º, el mismo, con el *Pampa*. El primero tardó 55 segundos y 3 décimas en el recorrido y el último un minuto, un segundo y una décima.

El segundo día empezaron los ejercicios con igual puntualidad que el anterior, reinando en el campo del concurso la misma animación. Los recorridos eran fuertes y difíciles y en ellos demostraron los jinetes su maestría y mando sobre los caballos.

Se empezó por la *Prueba Copa de S. A. R. la Infanta doña Isabel*, tomando parte en ella 16 caballos. (Obstáculos: Muro de piedra, Sube y baja, Banqueta, Muro de madera, Chumberas, Banqueta al revés, Ria, Barrera de campo, Triple barra. Altura máxima: 1'10 m. Banqueta: 2 m.) Los premios se distribuyeron como

sigue: 1.º, Profesor de Equitación Herrero, caballo *Recantón*; 2.º, teniente Belando, con el *Zarza*; 3.º, teniente de Artillería Sampol, con el *Callo*; 4.º, señor Belando, con el *Infernal*; 5.º, señor Vallejo, con el *Versículo*; 6.º, señor Herrero, con la yegua *Borregada*; 7.º, señor Martín Galindo, con el *Beunza*; y 8.º, señor González Herrera, con el *Finalizante*. El primero hizo el recorrido en un minuto, doce segundos y dos décimas y el octavo en un minuto, 26 segundos y dos décimas. Los premios 6.º, 7.º y 8.º se ganaron con una falta, los demás sin falta. Terminada la calificación, el Excelentísimo señor General Gobernador hizo entrega de la copa de S. A. al señor Herrero, a los acordes de la marcha de Infantes, tocada por la música del Regimiento Infantería de Mahón, que amenizó el concurso los tres días.

Siguió luego la *Prueba Mahón*, en la que corrieron 17 caballos. (Obstáculos: Muro de madera, Chumberas, Barrera de campo, Sube y baja con barras, Banqueta, Triple barra, Ria, Seto, Muro de piedra. Altura máxima: 1'10 m. Banqueta: 2 m.) Alcanzaron los premios: 1.º, *Boquerón*, montado por don M. Fernández; 2.º, *Infernal*, por don A. Belando; 3.º, *Cadero*, por el teniente de Caballería don A. Gómez de Barreda; 4.º, *Zarza*, por el señor Belando; 5.º, *Pampa*, por el señor Vallejo; 6.º, *Recantón*, por el Profesor señor Herrero; y 7.º, *Versículo*, por el señor Vallejo. El primero empleó en el recorrido 54 segundos y el séptimo 59, sin falta todos, excepto los sexto y séptimo.

En la *Prueba objetos de arte* corrieron 25 caballos. (Obstáculos: Muro de piedra, Sube y baja, Banqueta, Triple barra, Ria, Muro de madera, Banqueta al revés, Barrera de campo, Seto. Altura máxima: 1'10 m. Banqueta 2 m.) El primer premio se ganó tardando en el recorrido 54 segundos y el quinto 58, todos sin falta. Los premios fueron:

Del Capitán General, caballo *Desvelo*, montado por el teniente de Caballería Martín Galindo.

Del Ayuntamiento de Mahón, *Zarza*, por el teniente Belando.

Del Casino Mahonés, *Infernal*, montado por el mismo jinete.

Del Presidente de la Sección de Deportes del Ateneo, *Pampa*, por el teniente Vallejo.

De don Ignacio Pasarius, *Finalizante*, por el teniente G. Herrera.

Finalmente, en la *Prueba de Despedida* tomaron parte 14 caballos, obteniendo todos premios.

Terminado el programa, en vista de la animación reinante, te-

niendo en cuenta que los dos días del concurso fueron laborables, por lo que las clases obreras no pudieron asistir y que el siguiente era domingo, se organizaron para dicho día, empezando a las 17, tres pruebas; una para tropa y dos para oficiales. En éstas se debían disputar una copa que los concursistas forasteros regalaron para los de esta Plaza, y otra que éstos, correspondiendo a dicha atención, regalaron para aquellos. Asistió a estas pruebas un gentío inmenso, entre el que figuraban los congresistas catalanes que habían llegado aquel mismo día por la mañana, para tomar parte en el XX Congreso de la Federación agrícola Catalana-balear que se celebraba en esta Ciudad.

En la primera prueba corrieron 12 caballos de tropa, habiendo premios en metálico para todos. Ganó el primero el caballo *Alfonje*, montado por el sargento de Artillería Guil.

Tomaron parte en la segunda prueba 14 caballos, ganando la copa regalada por los concursistas forasteros la yegua *Borregada*, montada por el Profesor de Equitación de Artillería don J. Herrero y la concedida por los de esta guarnición para los forasteros el caballo *Fatigoso*, montado por el capitán de Dragones de Santiago don M. Mejías.

En la tercera y última prueba, *Popular*, corrieron 15 caballos, teniendo todos premio, y llevándose los primeros los siguientes: 1.º, caballo *Zarza*, jinete señor Belando; 2.º, *Boquerón*, don M. Fernández; 3.º, *Octófilo*, montado por el señor G. de Barreda; y 4.º, *Versal*, por don J. Vallejo.

Durante el descanso de este día los concursistas forasteros obsequiaron con *champagne* a sus compañeros, al Jurado y Comisión organizadora y en los días anteriores menudearon los banquetes y muchas atenciones, no decayendo un instante la alegría y la animación.

El Ateneo, dispuesto siempre a apoyar toda obra de cultura, en cualquiera de sus manifestaciones, y todo acto que redunde en honra o beneficio de nuestra querida Isla, se complace en expresar por medio de su órgano en la prensa, la REVISTA DE MENORCA, su más vivo agradecimiento a los señores del Jurado, Comisión organizadora, jueces de campo, cronometradores, comisarios, concursistas, autoridades, corporaciones, sociedades y personas que han contribuido, en cualquier forma, al éxito del Concurso, dirigiendo al propio tiempo un respetuoso saludo a su egregia Socia de Honor S. A. R. la Serma. Señora Infanta doña Isabel, que se dignó aceptar la Presidencia de Honor del Concurso, dando con ello una nueva prueba de su cariño a esta Isla, en la que tan grato recuerdo dejó al visitarla.